

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

«En la ciudad de Jaen, capital de esta provincia, en Andalucia, cierto número de amigos han formado una sociedad que tiene por objeto el estudio de las Ciencias y de la Filosofia, y han dado á su asociacion el título de «Sociedad científica Flammarion.»

Agradecemos cordialmente á nuestros amigos desconocidos tan gran honor, y les felicitamos por haber inscrito en primer término de su programa el estudio de la Astronomía.

Ninguna ciencia les levantará mas hacia el conocimiento de la verdad; ninguna les alumbrará con tan penetrante luz; ninguna les proporcionará tantos goces y satisfacciones.

Y si el presidente de esta Academia, D. José Maria Folache, director de la estacion meteorológica quisiera animar á sus compañeros (entre los cuales notamos á D. Manuel de la Paz Mosquera, director de la Academia de Bellas Artes, y á otras personalidades) á fundar un Observatorio particular, podrían prestar grandes servicios á la ciencia, tanto más, cuanto que España se encuentra actualmente bien pobre en observatorios. El rey D. Alfonso XII recordará las glorias de su sabio antepasado D. Alfonso X.... Por lo demás, hoy dia no es á los jefes de los Estados á quienes conviene obrar: es á los ciudadanos mismos. Causa admiracion ver tan pocos astrónomos en España, mientras que los hay en tan gran número, y muy activos, bajo las brumas de Inglaterra. ¿No les inspira su cielo? Todos los amigos de la ciencia saludarian con entusiasmo un Observatorio creado por la iniciativa privada bajo el brillante cielo de Andalucia.»

De un periódico médico francés, *Le Progress Medical*, tomamos los siguientes datos sobre la carne de caballo y demás similares que se ha consumido en París, en los dos últimos años.

En 1880 se comieron 9.012 caballos, 307 asnos y 32 mulas, que pesa-

ron 1.826,250 kilogramos y 1882250 en 1881; no comprendiendo en este peso el corazon, hígado, cerebro, lengua etc.

En Rusia se apela á todo.... para matar y para destruir.

¡Horrible ciencia!

Unos obreros nihilistas llevaban gorros dentro de los cuales habian metido materias explosivas, pensando tirarlos al aire, fingiendo entusiasmo cuando pasara el czar en el acto de la coronacion, con lo cual los susodichos gorros estallarian produciendo el efecto y los destrozos consiguientes.

El Emperador de Alemania es bisabuelo desde el dia 7 del corriente.

En efecto, en la madrugada del citado dia la princesa Augusta Victoria, casada con el príncipe Guillermo, hijo del príncipe Guillermo, heredero del trono imperial, dió á luz en Postdam un niño.

La madre cuenta 22 años, y es hija del difunto duque Federico de Schleswig-Holstein.

La policía de París ha entregado á la de Londres un aventurero llamado Wood que habia intentado reproducir la colosal estafa del marqués de Raxys, famoso tambien en España.

Wood habia prometido tambien á multitud de personas llevarlas á un país afortunado, en el que la vida era fácil y tranquila.

Los desgraciados creyeron estas promesas.

Wood fletó el vapor *Nemesis* e hizo anunciar en las principales ciudades de Europa que dicho vapor se hallaba dispuesto para recibir emigrantes, y que saldria de Londres para Nueva-York en la fecha que marcaba; y en vista de semejantes ofrecimientos se reunieron en Londres 2.000 emigrantes, procedentes de todos los países.

Recibidos por Wood á su llegada á Londres, tuvieron que pagar aquellos

desgraciados al empresario el precio del pasaje, y una vez hecho el cobro, desapareció Dudley Wood.

Fácil es imaginarse los sufrimientos que tuvieron que soportar aquellos pobres hombres, que no sabian una palabra de inglés y que se veian condenados á vagar por la populosa ciudad de Londres sin abrigo y sindierno.

El Gobierno inglés se compadeció de aquellos desdichados, y por su orden se embarcaron en el *Lydian Monarch* 884 que acaban de desembarcar en Nueva-York.

El médico del *Lydian Monarch* cuenta que aquellos viajeros causaban profunda lástima á su llegada á bordo. Siete de ellos cayeron durante la travesia, y otros muchos murieron enfermos por efecto del hambre y la desnudez.

Escribe á *El Progreso* su correspondiente en Viena, diciéndole que un Sr. Frauske, de aquella capital, se propone dar un paseo desde Viena á Madrid, para donde saldrá dentro de algunos días.

La expedicion durará solamente 24 días, andando á razon de 12 ó 13 millas geográficas cada 24 horas. Dice el propietario del caballo que va á hacer el viaje, que de tal manera tiene arregladas las jornadas, que el animal llegará á Madrid perfectamente en disposicion de continuar su viaje.

El animal destinado á esta expedicion se llama *Fchshé*: es una yegua criada en Hungría, de pelo castaño, de seis años de edad, y tiene de alzada 15 dedos sobre la marca. Está en doma desde los cuatro años.

En el itinerario que se ha fijado el señor Trauzké, figuran las ciudades y pueblos siguientes:

El Semmeling, Villach, Pontafel, Pordenone, Friviso, Mántua, Piacenza, Fertona, Savona, Brignolles, Luriella, Ville, Bezieres, Perpignan, Puigcerdá, Barbastro y Zaragoza.

Por el ministerio de Fomento se ha resuelto que los estudios hechos en seminarios puedan incorporarse á los institutos, mediante exámen y pago de derechos, debiendo presentar las solicitudes antes del 31 del corriente.

El comité de la Exposición de periódicos